

Grußworte des Vorstands zum Jahreswechsel

In wenigen Tagen neigt sich das Jahr 2023 dem Ende entgegen.

Nun ist es guter Brauch, mit dem „Grußwort des Vorstands zum Jahreswechsel“ auf das zurückliegende Gartenjahr zu schauen.

Zum Ärger vieler Gartenfreunde, begann das Jahr mit Meldungen von etlichen **Einbrüchen** in ihren Gartenlauben, in unserer aber auch in den Nachbarkolonien. Leider folgte Ende November in unserer Kolonie eine erneute Einbruchsserie, dabei wurden (zum jetzigen Stand) Schubkarren, Leitern, diverse Elektrogeräte (Häcksler, Vertikutierer, Baumaschinen, Werkzeuge) sowie Gebrauchsgegenstände entwendet. Nach Einschätzung der Polizei waren mehrere Täter am Werk und nutzten dazu eine Palette von Einbruchswerkzeugen und zum Abtransport einen Transporter über den Priesterweg. Aufgrund dessen haben wir sofort beim Bezirksverband angeregt, in den Wintermonaten, die Schranken im Priesterweg nachts wieder geschlossen zu halten. Zurzeit gibt es dazu vom Bezirksverband leider noch keine Entscheidung.

Die Vereinsveranstaltungen, dazu gehörte der Trödelmarkt, das Kinderfest und das Herbstfest, waren sehr gut besucht. Ein Highlight ist immer wieder das Kinderfest, diesmal zur Freude aller 120 Kinder, mit einer großartigen Tombola, die aufgrund einer Spende in Höhe von 1000 € eines Mitgliedes ermöglicht wurde.

An dieser Stelle nochmals ein herzliches Dankeschön an den Spender und an alle Helfer*innen, die zum guten Gelingen der Festveranstaltungen beigetragen haben!

Auch in diesem Jahr, haben wir wieder eine Vielzahl von Kleingärten an Familien mit Kindern - oft nach einer mehrjährigen Wartezeit - vergeben können. Durch die Teilung zweier Kleingartenparzellen, gehören zu unserer Kolonie nun **213** Kleingartenparzellen. Die neuentstandene Kleingartenparzelle wurde vertraglich zum Ende dieses Jahres, vom Bezirksverband, mit unserer Zustimmung (Vorstand und Beirat), dem Verein **Schöneberg hilft e.V. zur Nutzung von geflüchteten Ukrainer*innen** übergeben. Betreut werden diese von einer Projektleiterin, welche bereits in der Ukraine als Psychologin und Sozialarbeiterin gearbeitet hat. In der 1. Mitgliederversammlung 2024 wird sich der Verein Schöneberg hilft e.V. und die Projektleiterin vorstellen.

Wer sich wieder auf ein trockenes Gartenjahr eingestellt hatte, wurde überrascht. So hielt die Gartensaison überdurchschnittlich viel Regen bereit, mit der Wetterstation im **Klima-Schaugarten** wurde in der Gartensaison April bis Oktober **413 Liter je m²** Niederschlag gemessen. Das war eine schöne Abwechslung für alle, die vom Gießkannenschleppen der letzten Jahre die Nase voll hatten. Was sich auch beim durchschnittlichen Wasserverbrauch von ~ 19 m³ je Kleingartenparzelle (2022 = 26 m³) bemerkbar machte.

Die aktuellen Wetterdaten könnt ihr jederzeit auf unserer Homepage abrufen.

Übrigens **Klima-Schaugarten!** Nach erneuter Beantragung von Fördermitteln zur „Weiterentwicklung des Klima-Schaugartens“ erhielten wir, von der Senatsverwaltung für Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt, **1181,34 €**. Daraus finanziert wurde u. a. ein Projekt zur Vorstellung von verschiedenen Bewässerungssystemen zum Thema: „Wassermanagement im Kleingarten“

Dieses und weitere Projekte wurden u. a. am „**Langen Tag der Stadtnatur**“, am 10. und 11. Juni vielen interessierten Kleingärtner*innen, dazu gehörte auch der **Bezirksbürgermeister** von Tempelhof-Schöneberg Jörn Oltmann, vorgestellt.

In der Mitgliederversammlung am 10. November wurde eine neue Beitragsordnung beschlossen und weil aus beruflichen Gründen Sarah Soldanski ihre Funktion als Schriftführerin aufgegeben hatte, war eine Nachwahl nötig.

An dieser Stelle nochmals ein herzliches Dankeschön an Sarah für ihre bisherige Mitarbeit im Vorstand, zu unserer Freude bleibt sie als Beisitzerin im Beirat dem Verein erhalten.

Als neuer Schriftführer, wurde Julien Chapuis einstimmig gewählt. Er ist seit 2009 Mitglied in unserem Verein und wir freuen uns auf die zukünftige Zusammenarbeit im Verein und Vorstand.

Bevor wir das Grußwort des Vorstands zum Jahreswechsel schließen, bleibt es zu hoffen und zu wünschen, dass eine positive Entwicklung in den aktuellen Krisengebieten dieser Welt folgen wird.

Wie auch immer, werden wir alle die neue Gartensaison mit voller Zuversicht und sicher auch vollem Tatendrang starten und sicher auch wieder viel Freude mit unseren Familien und Freunden in unseren Kleingärten haben.

Das Weihnachtsfest steht nun vorerst vor der Tür und wir wünschen, mit den letzten Zeilen, Euch und Euren Familienangehörigen, in den verbleibenden Stunden des Jahres, gemeinsam ein besinnliches und ruhiges Weihnachtsfest und das ihr gut in das neue Jahr 2024 kommt!

Auf das neue Jahr und die Gartensaison 2024 möchten wir mit euch gemeinsam - hoffentlich recht zahlreich - anlässlich unseres traditionellen Neujahrsempfangs in den Räumlichkeiten der Festplatzparzelle,

am Sonntag, den 14. Januar 2024 um 11⁰⁰ Uhr, anstoßen.

Es wird auch wieder „eine Feuerzangenbowle, Glühwein und Kinderpunsch, Pfannkuchen sowie eine herzhafte Suppe“ geben.

Bis dahin verbleiben wir mit freundlichen Grüßen und wünschen allen:

Frohe Weihnachten und einen guten Rutsch ins neue Jahr 2024!

Merry Christmas and a Happy New Year 2024!

Joyeux Noel et Bonne Année 2024!

Buon Natale e Felice Anno Nuovo 2024!

Noeliniz Ve Yeni Yiliniz Kutlu Olsun 2024!



Euer Vorstand:

Henry Dinter
1.Vorsitzender

Manfred Hintze
2.Vorsitzender

Barbara Leibig
Kassiererin

Julien Chapuis
Schriftführer